

## Réactions à la déclaration du 9 mai 1950

**Source:** CVCE.

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/reactions\\_a\\_la\\_declaration\\_du\\_9\\_mai\\_1950-fr-ce78be3c-32a9-48e7-9355-acd8f8501667.html](http://www.cvce.eu/obj/reactions_a_la_declaration_du_9_mai_1950-fr-ce78be3c-32a9-48e7-9355-acd8f8501667.html)

**Date de dernière mise à jour:** 08/07/2016



## Réactions à la déclaration

Le plan Schuman, approuvé par le gouvernement français le 9 mai 1950 en fin de matinée, est officiellement remis le jour même aux autorités américaine, belge, britannique, italienne, luxembourgeoise et néerlandaise ainsi qu'au chancelier allemand qui n'a pas été préalablement consulté. Les réactions aux propositions françaises sont variées. Parmi les sceptiques, certains voient dans le plan Schuman une nouvelle entente entre les maîtres de forges, d'autres croient y reconnaître la mainmise des États-Unis sur l'Europe, notamment à cause du soutien manifeste du haut-commissaire américain en Allemagne, John McCloy. Pour les communistes, il s'agit même d'un premier pas vers une nouvelle déclaration de guerre contre le bloc soviétique.

Mais dans l'ensemble, l'opinion publique réagit plutôt favorablement à la déclaration de Robert Schuman même si elle a quelque mal à en estimer la portée profonde. Sur le plan diplomatique et malgré les difficultés techniques, les pays européens approchés ne souhaitent pas assister à la construction européenne sans y participer.